

de Moguer, de donde zarpó, con sus carabelas, el gran navegante gallego (hoy ya no es genovés) Cristóbal Colón, para descubrir un nuevo mundo, magnífico paraíso terrenal, que luego convirtieron en infierno los que tan mal le agradecieron...

Desde un ventanillo y agitando mi pañuelo, me despidió de Huelva. El tren se dirige a Sevilla otra vez, donde le tomare de nuevo por la tarde para Córdoba.

Son las cinco de la tarde. El tren nos conduce a la ciudad de los califas. Como una cinta cinematográfica, se van sucediendo los pueblos, paisajes bellos, vida y luz. Cuando el crepúsculo vespertino agoniza, llegamos a la estación cordobesa. Me dirijo a la posada, y una vez instalado, me entrego en brazos de Morfeo para, al día siguiente, fresco y con energías, reemprender la lucha por la vida. Y por la tarde a visitar lo notable...

Ciudad, la más morisca de Andalucía; calles estrechas; lo mejor, calle de Góndomar y paseo del Gran Capitán. En la primera existen los círculos del atenzamiento español, el círculo taurino «Guerrita» y el círculo político liberal. En el primero se venera al dios *Guerrita* y en el segundo se veneraba al dios Barroso...

La hermosa, la incomparable obra árabe, la Mezquita, fundada por Abderraman I, primer califa de Córdoba, para ser la Meca del Islamismo, fué bárbaramente mutilada por la invasión de los incultos cristianos de aquella época. Hoy está en restauración. Hoy se adora allí a otro dios, mañana seguirá tal vez como joya artística...

Subí a su torre, aislada de la Mezquita y posterior a ella, a contemplar la inmensidad del campo, la belleza que nos ofrece Natura. A nuestra vista, vega feraz y, esfumada en el horizonte, Sierra Morena, célebre en los anales del bandolerismo andaluz.

La decadencia de esta ciudad, data de la expulsión de los moriscos. Córdoba fué muy industrial y floreciente en la época musulmana; llegó a poseer casi un millón de habitantes, pero con la citada expulsión de moriscos y árabes, se hundió por la intolerancia de los cristianos.

El convoy corre, dejando detrás campos cultivados, dehesas, tierras incultas que aun esperan los brazos amorosos del hombre, para que, agradecida de sus caricias, sea fecunda y recompense con creces sus esfuerzos...

Granada. Por la calle de los Reyes Católicos y Puerta Real, a la calle Mesones nos dirigimos a buscar alojamiento. Una vez instalados, a satisfacer nuestra curiosidad. Subimos a la Alhambra. En un frondoso paseo, árboles seculares, bajo los que Boabdil lloró la pérdida de Granada...

Visitamos el Patio de los Arrayanes, el Patio de los Leones, el Patio de las Doncellas, el mirador de Lindaraja, donde se asomaba la favorita de Boabdil.

Desde la Torre de la Vela se contempla el más bello, el más sugestivo y grandioso panorama que existe en el mundo. La vega granadina se extiende a sus pies; los cármenes de Granada hacen de la ciudad un poético jardín; la vista se pierde en las lejanías y parece asistir a un espectáculo inmenso, inenarrable; anonada lo grandiosa que se muestra Natura... Causa tristeza, escalofríos, al volver del sueño y pensar en las miserias de esta pobre y vacilante humanidad, al pensar en la prosa asquerosa de la vida, teniendo delante tan magnífica poesía...

El Generalife, el Albaicín, barrio típico, albergue de gitanos, y detrás, a lo lejos, como marco asombroso, Sierra Nevada, con sus nieves perpetuas.

No me extraña que Boabdil el Chico llorara al perder tal maravilla; parece que presenta la hecatombe que esperaba a Granada, al entregar las llaves a los Reyes Católicos.

Así ha sido; carcomida por el abandono y la incuria de España, ha estado a punto de sucumbir la Alhambra hermosa.

Granada tuvo 400.000 habitantes; leyendo tal cifra se comprende lo floreciente y lo grande de aquella época.

La nueva fe aplastó a España en todos los órdenes de la vida.

Andalucía, hermosa y bella, te calumnias el que no te conoce; el *flamenquismo*, lepra española, no es vínculo solamente de esta región.

Aparte, fuera de esa órbita asquerosa y degradante, se eleva magestuosa y grande otra Andalucía, trabajadora y pensadora, que surge, que quiere vivir, que quiere dignificarse en todas las manifestaciones de la vida...

Bucear y veréis.

ANTONIO TOMÁS

«Internacional Laborista» (*)

Con este título aparecerá pronto en Huelva una revista mensual consagrada al intercambio de ideas y pensamientos de los obreros del mundo civilizado, por medio de la lengua auxiliar *Ido* (Esperanto reformado y simplificado).

Este idioma, que carece de excepciones, que está basado en reglas fijas, lógicas y absolutas, así como en la regularización de las voces derivadas y en el principio del máximo de internacionalidad, está llamado a ser y es ya de hecho, la lengua auxiliar definitiva que en tiempo no lejano adoptarán oficialmente todas las naciones, por ser la quintaesencia de las lenguas europeas y la concreción o resumen de todas las artificiales conocidas hasta el día.

Internacional Laborista (El obrero internacional), será bilingüe; esto es, aparecerá redactado en español e *Ido*, para que sus lectores, al comparar uno y

otro idioma, puedan perfeccionarse mejor en el conocimiento de este último.

Publicará un curso de «Esperanto reformado» más extenso que el contenido en la «Gramática del obrero», constará de ocho páginas y su tamaño será de 16 por 24, a dos columnas.

Internacional Laborista será el órgano de los obreros idistas españoles; propagará el bello ideal de una lengua común a todos los humanos, entre los internacionalistas (socialistas, sindicalistas, librepensadores, anarquistas, etcétera, etc.), y servirá de intérprete en las organizaciones obreras para la correspondencia internacional de las mismas; y, aunque el fin más inmediato de la lengua internacional es el de las relaciones internacionales, sociales, comerciales y científicas, publicará de vez en cuando artículos de literatura y de poesía, como igualmente textos de comparación del esperanto primitivo y del reformado, para que sus lectores, con conocimiento de causa, puedan decidir entre uno y otro.

El primer número aparecerá el primero de mayo próximo. Quisiéramos que fuera antes de esta fecha, pero no nos será posible porque, antes de comenzar esta labor que nos proponemos, deseamos conocer si los camaradas que de diversos lugares de España nos han alentado a realizar esta empresa, están dispuestos a ayudarnos y si verdaderamente desean contar con un órgano internacional que recoja y publique las opiniones de los «samideani» del mundo civilizado.

Subscripción anual: España, 1'50 pesetas; extranjero, 2.
Número suelto: España, 0'15; extranjero, 0'20.

Las subscripciones deben venir acompañadas de su importe, pues de otro modo no nos será posible atender a las necesidades de la impresión, que tan costosa resulta en los actuales tiempos.

Dirección y administración de *Internacional Laborista*: calle de Miguel Redondo, 14, Huelva.

«A LOS JÓVENES»

La «Biblioteca de TIERRA Y LIBERTAD» se ha enriquecido con la publicación de este folleto, sólo conocido de los antiguos militantes por haber bastante tiempo que no se había reeditado.

La belleza y la virilidad de la pluma del autor de «La conquista del pan» se destaca en este folleto, que es uno de los mejores para la propaganda del ideal anarquista.

Todos los grupos y cuantos se interesen por la difusión de la buena lectura deben adquirir este folleto que, como su título indica, va dirigido «A los jóvenes».

Consta de 32 páginas bien nutridas de lectura y su precio es de 10 céntimos ejemplar.

Actuación Anarquista

De Castilblanco

Presidida por el camarada José Vargas de los Ríos (de Cazalla de la Sierra), fué celebrada la anunciada velada sociológica por el grupo «Amor a la Cultura», el día 20 de Marzo, la que resultó brillantísima por la gran concurrencia de compañeros y compañeras, y principalmente por el objeto de ella.

Tan grandioso acto fué dividido en tres partes; en la primera, que era de lectura, fueron leídos escogidos fragmentos de obras de los grandes hombres como Anselmo Lorenzo, Pi y Margall y otros, y brillantes y armoniosos poemas a la Anarquía.

En la segunda, que era de propaganda, tomaron parte los compañeros del grupo y otros más, Urbano Leal, M. Torre, José Marín, Plácido Maciá Falcon, A. López Cunga, José Cueto y el camarada Ramón Guerra, de Burguillos, los cuales ensalzaron la enseñanza racionalista y combatieron duramente la religión, la propiedad privada y la política, extendiendo sus protestas a la actual guerra europea.

Y la tercera parte, dedicada a la discusión de las tácticas sindicales obreras, resultó importantísima, discutiéndose la acción directa y revolucionaria con la acción política y legal.

Terminóse el acto a la una de la noche, recolectándose en una bandeja 10'50 pesetas para la escuela.

Se acordó en esta importante reunión editar en folleto, una conferencia, la que se encargará de escribir el compañero Falcón. Deseamos para esto el apoyo material de todos los compañeros. El producto de la venta de este folleto, será a beneficio de la escuela.

Encargamos a todos los grupos, y en particular a los de la comarca, secunden esta labor, y así nuestros ideales más pronto serán elevados a la cúspide.

El día 20 del corriente se celebrará otra velada sociológica dividida en tres partes, lectura de poesías y trabajos anárquicos; propaganda sociológica y preparación del primero de Mayo.

Salud a todos.—El Corresponsal.

Nuevos grupos

Con el nombre «Pro Propaganda», se ha constituido en Cullera un grupo de luchadores, el cual, después de saludar a todos los que sufren tras los muros carcelarios por el delito de orientar a los trabajadores por el camino de la verdad, la razón y la justicia, se propone llevar las concepciones

que encarna nuestro bello y sublime ideal anarquista a los cerebros oscurecidos y fanatizados en falsas religiones.

Este grupo saluda a todos los grupos, entidades y compañeros que persiguen el mismo fin y les da un fraternal abrazo.

La correspondencia se mandará a la siguiente dirección: F. N. Sapiña, Sociedad «Unión Obrera», Cullera.

Se desea la reproducción en toda la prensa obrera.

La Asociación de Trabajadores del Campo, de Ribarroja, ha quedado convertida en grupo denominado «Hacia el anarquismo», el cual desea relacionarse con todos los grupos de España y del extranjero, para bien de la humanidad.

Para correspondencia y demás, dirigirse a Juan Lluch, calle del Monte, Ribarroja.

Federación Anarquista

: : de Cataluña : :

Se convoca a todos los grupos adheridos o no a esta Federación, asistan a la reunión que en el local de costumbre celebraremos el viernes, día 13 del corriente, a las nueve de la noche.

Los asuntos a tratar precisan la asistencia de todos.—El Comité.

**

Balance del mes de marzo.

Ingresos.—Existencia en caja, 12'47; Grupos: Tierra y Libertad, 4; Los Prácticos, 2; Idea y Acción, 2'25; Civilización, de Sabadell, 1; Idea Libre, de San Martín, 2'00; Los Topos Solitarios, 0'50; Poble Patirás, 1'00; P. Jul, 2.—Total, 27'22.

Gastos.—Solidaridad a los compañeros presos, de San Sebastián, 5; correspondencia, 1'20.—Total, 6'20.

Resumen.—Ingresos, 27'22; gastos, 6'20. Quedan en Caja, 21'02 pesetas.—El Tesorero.

Al grupo «Pro Cultura»

: : de la Barceloneta : :

Se invita a todos los compañeros integrantes de dicho grupo, asistan el próximo jueves, día 12 del corriente, a las nueve de la noche, en el local del Centro Obrero, Mercaders, 25.

Espera la asistencia de todos.—La Comisión «Pro Ateneo Anarquista».

Maremagnum

Advertimos a los varios compañeros que nos preguntan por la publicación de sus escritos, que estamos muy sobrados de originales, y no cabiendo todos en el periódico, hemos de prescindir de muchos de ellos.

Tenga esto en cuenta el compañero Modesto Ríos, de Avilés.

Concurso Sociológico.—La Biblioteca «Aurora», de La Coruña, estima de necesidad hacer un Certamen modesto con objeto de llegar a la publicación de la obra que resulte premiada.

El tema será: «El Sindicato y su objeto» (medios y fines). Al desarrollarlo, procurará el escritor hacerlo en un lenguaje sencillo y acomodaticio a las jóvenes inteligencias que cursan, por decirlo así, el A B C de los movimientos sociales.

Ansía esta Biblioteca una especie de Cartilla doctrinaria que abarque desde los deberes del individuo para consigo mismo y del sindicato a que pertenece; la solidaridad, la huelga, el boicot, sabotaje, label, etc., etc., debiendo extenderse en consideraciones ante las costumbres sociales que legalizó el Estado, religión, patria, justicia, ley, etc.

Por conclusión y a guisa de epílogo, deseáramos se nos dijese «si los sindicatos abarcan en algo alguna de aquellas dos finalidades de La Internacional, Colectivismo y Comunismo».

Creemos que lo dicho es bastante para que se nos comprenda, y a ello hemos de añadir que el folleto no debe exceder de 32 páginas en 8.º

El autor del trabajo premiado recibirá, como recompensa, las siguientes obras encuadernadas:

«Humano, demasiado humano», Máximas y sentencias y «El viajero y su sombra», de Nietzsche; dos tomos, conteniendo diferentes folletos; un tomo, con veinte novelas de los mejores autores; un tomo, con tres almanques de *El Motín*; un tomo, con tres obras antireligiosas y la «Historia de la Revolución Francesa», por Thiers, en dos tomos lujosamente encuadernados en tela-piel de cocodrilo. Además, al ser impreso el folleto, se le enviarán 50 ejemplares.

Los trabajos vendrán con otro sobre cerrado dentro, que ha de contener el nombre del autor y el título de su escrito, así como su dirección.

El concurso terminará, para la admisión de trabajos, el día 30 de mayo de 1917, y el Jurado dará su veredicto en un acto público, que se convocará el día 1.º de junio del mismo año.

Los escritos diríjanse así: Biblioteca «Aurora», La Coruña. El Administrador-Gerente, Enrique T. Chas.

Se ruega la publicación en toda la prensa obrera.

Advertimos a los compañeros que por nuestro conducto hacen encargos a otros periódicos, grupos o federaciones, que nuestra misión queda reducida a transmitir el encargo.

Decimos esto, porque algunos compañeros, al no ser atendidos, acuden en queja a nosotros.

Del compañero José Najar, de Puertollano, hemos recibido la cantidad de 470 pesetas para los presos de Cullera, recaudados en la siguiente forma:

José Najar, 0'50 pesetas; Miguel P. Serrano, 0'50; Norberto Mora, 0'25; Juan José Gutiérrez, 0'50; Pedro Marquez, 0'50; Severiano Tormos, 0'25; Pedro Najar, 0'50; Francisco Merlo, 0'20 y Teodoro Ruiz, 0'50.

Por conducto de la agrupación «Los Nuevos», de Rosario (Argentina), hemos recibido, por Blanca Moncaleano, la cantidad de 21 pesetas, que han producido el cambio de 10'20 pesos que han sido recaudados entre los compañeros siguientes:

Alegria (E), 2'00; Un compañero, 0'30; Cualquiera, 0'50; Genaro Dupuy, 0'50; M. N., 0'30; Vicente Lamarca, 0'20; Agustín Ferraris; 0'50; Fernando Gonzalo, 0'50; Vicente Chiaramonte, 0'30; Un compañero, 0'50; Jesús Atán, 0'50; J. M. Astor, 0'50; F. Ainsé, 0'50; Riesca, 0'20; M. Miró, 0'50; Pedro Lusa, 0'20; A. Garmentin, 0'20; P. Marcual, 2'00.

La Biblioteca «Aurora», de Coruña, enviará 50 ejemplares del folleto «Contra la guerra, el Cuartel y el Militarismo», a Francisco López, Prado 13, Prado del Rey (Cádiz).

El grupo «Amor y Cultura», de Castilblanco, presenta la siguiente relación de gastos e ingresos en pro de la Escuela, del mes de marzo de 1917.

Ingresos.—Recaudado en el mitin, 5 pesetas; José López Velázquez, 1; Plácido Maciá, 1; Domingo Peinado, 1; José Moreno Cueto, 1; José Domínguez, 1; Bruno Vilella, 0'50; Francisco López, 0'10; Juan Pérez, 0'20; Antonio Bermejo, 0'20; Manuel Falcón, 0'10; José Giménez Espino, 0'10; Rafael Pérez, 0'20; Antonio Giménez Espino, 0'10; Eduardo González, 0'25; José Valga de los Ríos, 1; Enrique Muñoz Marín, 1; Rafael Casquiza Monte, 1'60; Manuel Romero Raigada, 0'25; José González Marín, 1; Manuel Hernández López, 0'25; Rafael Falcón, 0'20; recolectado en la velada del día 20, 10'50.—Total, 27'55.

Gastos.—Un millar de hojas sueltas, 5'40; Una circular a los sindicatos de la comarca, 1'50; Cien tarjetas al grupo «Los Iguales», de Madrid, 3; Correspondencia expedida y recibida, 1'30.—Total, 11'20. Saldo pro Escuela, 16'35.

Los Nuevos.—La Administración de esta revista regalará un tomo de «La Familia Política», a todo paquetero o corresponsal que nos adelante el importe de 50 ejemplares de nuestro número extraordinario, «Asomándose a la Vida».

«La Familia Política», tiene más de 100 páginas, en buen papel y con cubiertas a varios colores. Se vende en kioscos y librerías a 2 pesetas.

Se manda gratis a los corresponsales y paqueteros que pidan y paguen 50 ejemplares del extraordinario, que es a 10 céntimos.

Los pedidos deberán formularse antes del día 29 de abril.

Mandando un sello de real para franqueo, se manda certificado el libro que regalamos.

Pedidos a S. Córdón, Aznalcollar (Sevilla).

Avisos a periódicos

La *Voz del Campesino* mandará 25 papeletas de la rifa a Pedro Sans, de Valls.

A *Aurora*, de Porto, suspenderá el paquete que enviaba a Abercrave (Inglaterra). Si algo adeudado lo comunicará por TIERRA Y LIBERTAD.

Los Nuevos enviará una suscripción desde el primer número a Miguel Barroso, San José, 3, Paterna de la Rivera (Cádiz).

Grupo «Los Iguales»

Los camaradas que tengan hechos pedidos de las tarjetas postales con el retrato de los camaradas de Cullera y Cenicero que hemos editado y no hayan recibido aun el envío, tengan en cuenta que el camarada Bajatierra, encargado de servirlos, está preso porque... le ha dado la gana al conde de Romanones.

Se han servido 1.300 hasta ahora y tenemos pedidas 300 más que se servirán lo antes posible y recomendamos a las camaradas y grupos que quieran hacer pedidos, que los hagan pronto, pues como el beneficio total es para los presos queremos hacer el menor gasto posible, para editar más millares.

Las señas son: grupo «Los Iguales», Torrijos, 18, bajo, 4, Madrid.—Grupo «Los Iguales».

Donativos

	Pesetas
Barcelona.—Riera 0'20; Bos 1; E. Blanquet 0'50; Molins 0'25.	1'95
Torreperólig.—Enrique Fernández Burgos.—Ernesto Lázaro 0'25; Felisita Lázaro 0'25; Juan Ramos 0'25; Juliano Ramos 0'10; Martínez 0'20.	1'05
Ribarroja.—Grupo «Hacia el comunismo».	2'00
Total	5'30

Suscripción para la publicación de EL PROLETARIADO MILITANTE

	Pesetas
Suma anterior.	45'40
Barcelona.—P. 0'50; J. Bos 1.	2'00
Logroño.—M. Beloso.	1'80
Total	49'20

Nuevos folletos

Con el título de «Opiniones para los que empiezan», hemos recibido un ejemplar de un folleto escrito por el compañero P. López, que es una conferencia leída en el Centro de Oficios Varios, de Grazelema, con un prólogo de Diego Vázquez.

Por las siguientes materias de que trata, se demuestra su utilidad para los que empiezan: *Introducción; Codicia e ignorancia; Religión; Patria; Política; Militarismo; El Océano de la Vida.*

El folleto consta de 24 páginas y cuesta 10 céntimos. Pedidos a Diego Hidalgo, Centro Obrero, Montejaque (Málaga).

La Mina.—Así se titula un folleto que acaba de publicar el camarada Córdón.

Su precio es de 15 céntimos, con el descuento de 25 por 100. Pedidos a esta Administración y a la de *Los Nuevos*, Aznalcollar (Sevilla).

NUEVOS LIBROS

Al objeto de extender por todas partes el conocimiento de las obras filosóficas de los grandes autores del campo revolucionario hemos ampliado la sección de libros con los siguientes, que se venden al precio de 1 peseta ejemplar:

Un sueño de amor, por Rafanelli. *Sebastián Roch*, por Mirbeau. *Fuerza y Materia*, por Blücher. *Ciencia y Naturaleza*, 2 tomos por id. *No! me tangere*, por Rizal. *Los hijos del amor*, por Urales. *El mundo nuevo*, por Luisa Michel. *Reforma y revolución*, por Labriola. *El Arroyo*, por Reclus. *Los enigmas del universo*, por Engels. *Origen de las especies*, 3 tomos por Darwin.

El pedido de estas obras ha de ser acompañado del importe, pues nosotros también hemos de pagarlos al contado.

Correspondencia

Valls.—P. S. Recibimos 14'05 pesetas; folletos, 1'05 y paquetes, 13. Pagado el 347. Palencia.—I. B. Id. 6 por paquetes. Pagado el 331.

Mahón.—J. M. Id. 16'35 por id. Pagado el 344.

Cañamellar.—H. M. Id. 10; libros, 4'20 y paquetes, 5'80. Pagado el 324, faltan 0'15. Valclara.—P. A. 1'25; Boletín de La Internacional, 0'25 y suscripción, 1.

Coria del Río.—S. A. Id. 7; folletos, 1 y paquetes, 6. Pagado el 344.

Valls.—G. «Los Inevencibles». Id. 13; Federación de grupos, 5 y paquetes, 8. Celanova.—J. B. Id. 3 por suscripción.

Gorguel.—G. N. Id. 5'50 por libros. Cabanes.—R. J. Id. 1 por suscripción. Alcudia.—M. A. Id. 5'55; folletos, 0'55 y paquetes, 5. Pagado el 344.

Aznalcollar.—R. G. Id. 3 por id. Pagado el 344.

Campofrío.—V. G. Id. 3'50 por id. Pagado el 357.

Pobla de Clérvoles.—V. G. Id. 1'80; folletos, 0'80 y suscripción, 1. Bilbao.—F. M. Id. 16'20 por paquetes. Villafranca del Panadés.—F. S. Id. 2 por paquetes. Pagado el 341.

Tarrasa.—G. «Juventud Regeneradora». Id. 5; Federación de grupos, 2; presos, 1 y paquetes, 2.

Sevilla.—J. D. Id. 3'25 por paquetes. Montilla.—A. R. Id. 6'50; *Solidaridad Obrera*, 1'50 y paquetes, 5. Pagado el 345. Santa Catalina.—J. M. Id. 3 por paquetes. Pagado el 344.

Paterna de Rivera.—M. B. Id. 5'75; *Los Nuevos*, 0'25; donativos, 0'50 y paquetes, 5. Pagado el 343, faltan 0'30.

Fernán Núñez.—M. A. Id. 2'50 para presos.

Puertollano.—J. N. Id. 4'70 para presos de Cullera.

Turón.—J. H. Id. 18 por paquetes. Pagado el 341.

Seo de Urgel.—A. D. Id. 2'60 que abonamos por suscripción.

Rosario.—A. «Los Nuevos». Id. 41; para Blanca de Moncaleano 21 y paquetes 20.

Mataró.—J. G. Id. 37'65; libros 36'65 y suscripción 1.

Burgos.—R. M. Id. 5'10; folletos 1'80; presos 1'25; donativo 1'05 y suscripción 1.

Ribarroja.—J. Ll. Id. 9'50; donativo 2; presos 2 y paquetes 5'50.

Tudela-Veguín.—Corresponsal. Id. 5; presos San Sebastián, 3 y folletos, 2.

Lloret de Mar.—R. Ll. Id. 2'50 para libros. Abonamos las 2'60 por paquetes. Pagado el 346.

Gijón.—A. G. de A. Abonamos en cuenta 20 por libros y paquetes.

Utrera.—A. D. Id. 4 para libros. Jerez de la Frontera.—A. de O. C. Id. 8 por paquetes. Pagado el 344. Conformes.

Logroño.—H. Z. Id. 7'70 para libros. Pagado el 345.

Alburquerque.—J. M. I. 7'55 para libros. Fuenmayor.—M. B. Id. 5'50 para id.

Barcelona.—J. Bos. Id. 4; *Solidaridad Obrera* 1; donativo 1 «Proletariado Militante» 1; presos 0'75 y Castellón 0'25.

Alcoy.—J. C. Id. 52;